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Trebbo si fa bella (e sostenibile) 
Cittadini in (fr)Azione  
- Castel Maggiore -  

 

 

REPORT TAVOLO DI NEGOZIAZIONE #5 
20 settembre ore 20.30 – 22.30 
Sala consiliare – Comune di Castel Maggiore 
 

PRESENZE 
 

Cabina di Regia interna all’ente 
- Luca De Paoli | Assessore e Vicesindaco di Castel Maggiore  
- Roberto Zanella | Responsabile settore affari generali e servizi istituzionali del Comune  
- Lucia Campana | Responsabile del settore lavori pubblici e ambiente del Comune 
- Simone Merlini | Area Comunicazione Comune di Castel Maggiore 
- Sara Branchini | Consulente esterna, Università Verde di Bologna APS / Centro Antartide 
 

 Realtà del territorio 

 - Casagrande Raffaella, Dal Fiume Antonio (Consulta frazionale di Trebbo)  
- Di Iorio Bruno (Pedalalenta) 
- Ferro Fabio (Bon da Gninta) 
- Arbizzani Giuliana (GEOVEST) 
- Soverini Fabrizio (Legambiente Pianura Nord) 
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SINTESI 
 
Il Tavolo di Negoziazione si apre intorno alle 20.30 
con i saluti di Sara Branchini, Centro Antartide, che 
ringrazia i partecipanti e illustra i punti all’ordine del 
giorno dell’ultimo Tavolo di Negoziazione e nello 
specifico: 

1.  l’aggiornamento rispetto allo stato di 
avanzamento delle co-progettazioni attivate 

2. La condivisione e approvazione del 
Documento di Proposta partecipata.  

 
Relativamente al primo punto vengono dati aggiornamenti rispetto ai quattro progetti prioritari: 

- È stata avviata la coprogettazione del progetto che prevede l’attivazione di uno sportello al cittadino 
presso la frazione di Trebbo al Centro Sociale Trebbo, con il protagonismo di alcuni volontari del 
centro che potrebbero affiancare i cittadini nel disbrigo di alcune pratiche che non rendano necessario 
recarsi nella sede centrale del Comune, nell’ambito dei servizi digitali che già il Comune offre ma 
relativamente alla fruizione dei quali alcuni cittadini non sono ancora autonomi. Il Comune insieme a 
Centro Antartide sta lavorando per progettare un corso di formazione di 4 incontri per i volontari e la 
predisposizione di modulistica utile a tutelare la privacy degli utenti: particolare attenzione verrà data 
alla comunicazione dell’iniziativa che si svolgerà in un primo momento in modalità sperimentali (con 
verifica in corso d’opera degli accessi e dei tipi di richieste e il possibile tutoraggio di un dipendente 
di fastweb che risiede sulla frazione). 

- È stata altresì avviata la coprogettazione del progetto “MercaTrebbo” che prevede lo sviluppo del 
mercato settimanale della frazione in ottica di comunità: in questo senso si è ipotizzata la diffusione 
del brand “Mercatrebbo” e  un programma di animazione sperimentale da realizzarsi da metà ottobre 
a Natale finalizzato a riportare l’abitudine a frequentare il mercato e incontrarsi in questo contesto, 
con l’obiettivo di secondo livello di poter gradualmente attirare maggiori espositori. 

- Per quel che riguarda il progetto Pedibus – chiusura scolastica e sviluppo della mobilità dolce della 
frazione, la scuola si è già attivata per riprendere, con l’inizio dell’anno scolastico, il coinvolgimento 
delle famiglie nel progetto: sarà organizzato, in collaborazione con il maestro Angelo Petrellese, un 
incontro con i genitori e altri soggetti della frazione ai primi di ottobre per ridisegnare i percorsi, 
definire i volontari, la partenza e le chiusure scolastiche. 

- L’incontro di coprogettazione del progetto del Parco Letterario sarà programmato a sua volta ai primi 
di ottobre in modo da avere in mano alcune prime planimetrie per avviare i ragionamenti anche in 
vista degli interventi tecnici che interesseranno il parco.  

- La realizzazione di una rassegna di libri a tema ambientale è stata già calendarizzata dall’Isola del 
Tesoro, in collaborazione con il Comune, per la metà di ottobre. 

- Relativamente al progetto di realizzazione di aiuole a fioritura progressiva è nata una fattiva 
collaborazione con Coop Allenza 3.0 che si è distinta sulla difesa della biodiversità con un bellissimo 
progetto “Ogni Ape Conta” in sostegno di una agricoltura più sostenibile che  ha donato le beehome 
per avviare il progetto di ripopolamento delle api e si sta avviando un’altra importante collaborazione 
con un perito agroalimentare per uno studio di fattibilità, al fine di creare un micro cosmo accogliente 
e attrattivo a Trebbo di Reno e costituire così una fonte di nutrimento, riparo in un habitat perfetto per 
tante specie di insetti, con l’obiettivo a tendere di favorire i periodi di impollinazione, prevedendo 
anche la piantumazione di vegetazione a fioritura progressiva per l’attività delle api. 
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In seguito a questa prima illustrazione prende la parola Raffaella Casagrande sottolineando l’importanza del 
percorso svolto e come esso sia qualificante sia per l’amministrazione che per i cittadini che ne fanno parte. 
Mette altresì l’accento sulla strategicità della comunicazione anche in questa fase e sulla necessità di tornare 
a coinvolgere più fortemente/aggiornare anche coloro che hanno partecipato solo ai primi incontri pubblici. 
In questo senso anche Letizia Casagrande sottolinea questa necessità, in particolare anche in riferimento al 
coinvolgimento della popolazione più giovane. Nasce un confronto tra i presenti e Simone Merlini, riferimento 
comunale per la comunicazione, sui possibili strumenti da mettere in campo oltre ai video già diffusi e quelli 
in corso di realizzazione con la specifica funzione di mantenere alto l’ingaggio e l’aggiornamento della 
cittadinanza ampia. Si discute allora di mezzi di comunicazione personalizzati (lettere in buchetta), del 
periodico comunale, già utilizzato per aggiornamenti sul percorso, e di una possibile iniziativa a carattere 
conviviale. Si condivide come quello che è risultato vincente nelle prime fasi del progetto sia stata la pluralità 
degli strumenti.  
 
Bruno Di Iorio chiede alcune delucidazioni sugli interventi relativi alla sicurezza della mobilità dolce della 
frazione e alla chiusura scolastica e Lucia Campana illustra quando progettato grazie alle sollecitazioni e 
all’approvazione del Tavolo di Negoziazione di luglio.  
Fabrizio Soverini chiede anche alcune delucidazioni sul tema della mobilità ciclabile e Lucia Campana 
approfondisce anche questo aspetto in relazione ai collegamenti metropolitani anche fuori dalla competenza 
comunale.  
Fabio Ferro condivide, come osservazione di metodo, la necessità di concentrarsi in questo tipo di percorso 
sugli ambiti su cui è effettivamente possibile agire togliendo rapidamente dal tavolo i rimanenti. Altri 
componenti del TDN notano come tuttavia in questo contesto sia stato importante dare la possibilità ai 
cittadini di essere ascoltati anche su ambiti intervento non diretto come segnale di attenzione del Comune.  
L’Ass. Luca De Paoli prende la parola per sottolineare come sia importante lavorare a questo punto per 
mantenere la continuità su quello che sarà e rispondere insieme all’esigenza di mantenere vivo il progetto sui 
vari fronti: indica in questo senso Simone Merlini come referente che, nei prossimi mesi e in avvicendamento 
con i referenti del Centro Antartide, farà da riferimento di rete per le attività in corso. L’assessore ricorda 
anche come insieme alla consulta si fosse già pensato a una chiusura stradale con una tavolata di comunità 
come momento conclusivo del percorso. 
 
A partire da quanto emerso si condivide che, una volta concluse le prime co-progettazione e definite alcune 
date, indicativamente verso la fine di ottobre, TDN e Comune organizzeranno un evento di carattere conviviale 
di aggiornamento sul progetto, utile ad aggiornare la cittadinanza ampia e rinnovare il coinvolgimento sulle 
diverse azioni oltre che a costituire una nuova occasione di incontro. Si propone anche che l’invito per i più 
giovani arrivi in forma personalizzata in buchetta e che si organizzi in quella occasione un momento di 
coinvolgimento in cui i ragazzi e ragazze della frazione possano portare le loro visioni e proposte da integrare 
al percorso.  
 
A seguire il TDN di Negoziazione procede a perfezionare e ad approvare il Documento di Proposta Partecipata 
(in allegato nella sua versione definitiva). 
 
Il tavolo si conclude alle ore 22.30.  


